

## México podría crecer menos de 1.0% en 2009: Luis Foncerrada (El Financiero 30/10/08)

México podría crecer menos de 1.0% en 2009: Luis Foncerrada (El Financiero 30/10/08) Isabel Becerril Jueves, 30 de octubre de 2008 Urge facilitar inversiones y mejorar marco regulatorio. Falta eficiencia en la asignación de recursos. Fundamental, que no se frene el crédito. - PRONÓSTICOS DEL CEESP Si se profundiza la recesión en Estados Unidos y su tasa de crecimiento fuera negativa, en 2009 la economía mexicana podría avanzar menos de 1.0 por ciento, advirtió Luis Foncerrada Pascal, director general del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Fuera de tal escenario, las estimaciones del CEESP apuntan a que el próximo año el Producto Interno Bruto (PIB) podría incrementarse entre 1.0 y 2.0 por ciento, la inflación se ubicaría en 5.0 por ciento, el tipo de cambio en 12 pesos por dólar y se generarían 300 mil empleos. Para Foncerrada, la crisis por la que atraviesa Estados Unidos durará cuando mucho tres trimestres, porque hablar de ocho es excesivo. Dijo que la falta de liderazgo en EU es muy grave; sin embargo, ya empieza a haber coordinación global para evitar que la recesión se prolongue más allá de marzo de 2009. Las medidas tomadas por el gobierno del presidente Felipe Calderón para atemperar los efectos de la crisis estadounidense, han sido las correctas, sobre todo las dirigidas a generar liquidez en el mercado. Plan de infraestructura En entrevista con EL FINANCIERO, Foncerrada Pascal explicó que si no hubiera crédito para la actividad económica, ésta no tendría "aceite" no sólo para operar, sino para crear empleos. Una buena evolución de la economía interna dependerá de la eficiencia que presenten los gobiernos federal y estatales para facilitar los procesos de inversión y simplificar el marco regulatorio. Pero si el gobierno federal no asigna oportunamente los recursos del Programa de Inversión en Infraestructura, no habrá un efecto anticíclico en la economía para el próximo año, situación que se presentó en este ejercicio y que ha resultado muy costosa en materia de empleos. La caída de la demanda internacional se ha reflejado en la reducción de la actividad de las empresas y, por consiguiente, en un freno en la generación de plazas laborales. De enero a agosto se crearon 253 mil 282 empleos formales, es decir casi la mitad de los correspondientes a 2007 (545 mil 805). En 2006 la cifra se ubicó en 615 mil 364. La falta de eficiencia y atención por parte del gobierno en la asignación de los recursos del Programa de Inversión en Infraestructura en este año fue muy costosa para la sociedad. Un país con serios problemas de pobreza y desigualdad en la distribución del ingreso no puede darse esos lujos, porque puede acentuarse esa problemática y pegar aún más a los grupos con menores ingresos. "De ahí la importancia de estar muy atentos en ese proceso y ser oportunos con los recursos." El director general del CEESP hizo ver que un crecimiento de 2.0 por ciento impedirá que se genere el millón 200 mil empleos que se requieren cada año en el país. -¿El 2009 será más complicado en materia económica que el presente ejercicio? -Es imposible predecir, dada la volatilidad de los mercados y lo novedoso de la crisis, porque es doble: financiera y de recesión. Sobre los pronósticos de inflación expuso que si el tipo de cambio cediera un poco y se ubicara en niveles inferiores a 13 pesos por dólar, este año la inflación se situaría en 6.0 por ciento o "quizás un poco más abajo".